

# Paris historique de Charles Nodier. Couvent des Carmélites (Rue Saint-Jacques).

**Numéro d'inventaire :** 1979.00135

**Auteur(s) :** Jean-Jacques Champin

Auguste Jacques Régnier

**Type de document :** image imprimée

**Éditeur :** Levrault (F.G.) & Bertrand (P.) [] (Paris)

**Période de création :** 2e quart 19e siècle

**Date de création :** 1839 (restituée)

**Description :** gravure de reproduction d'après lithographie page de livre découpée collée sur carton texte imprimée collée page de dr. feuille tachée traces de reliure bord dr. dimensions de la feuille : 220 x 140

**Mesures :** hauteur : 139 mm ; largeur : 96 mm

**Notes :** Reproduction du Paris historique : Couvent des Carmélites. - Extrait de l'ouvrage : "Paris Historique. Promenade dans les rues de Paris", par Charles Nodier, chez F.G. Levrault et P. Bertrand, Paris, 1838-1839. [cf. BN] au-dessous du tr. c. : "Régnier del. - Champin lith." Régnier (Auguste-Jacques) : dessinateur et peintre (1787-1860) Champin (Jean-Jacques) : Peintre et lithographe (1796-1860)

**Mots-clés :** Histoire et mythologie

Bâtiments scolaires : Lycées et collèges d'enseignement général

**Filière :** Institutions privées

**Niveau :** non précisée

**Nom de la commune :** Paris

**Nom du département :** Paris

**Autres descriptions :** Langue : Français

Nombre de pages : 2

ill.

**Lieux :** Paris, Paris



De la rue Saint-Jacques.  
Le grand temple de Mercure, ou temple de l'Isis, fut édifié à l'emplacement de l'église primitive de l'abbaye de Saint-Denis, et fut détruit au commencement du règne de Louis XIV. Il fut remplacé par l'église actuelle, qui fut consacrée en 1665. L'église actuelle fut construite par l'architecte Jules Hardouin-Mansart, et fut terminée en 1679. La nef est élevée sur une crypte qui contient les sépultures de plusieurs rois et reines de France.

### Les Carmélites

La maison qu'habitaient ces religieuses avait été autrefois un prieuré, sous l'invocation de *Notre-Dame des Vignes*, ou de *Notre-Dame des Champs*. Elle était placée hors de la ville, qui est allée la chercher en s'agrandissant de siècle en siècle.

La grande antiquité de ce bâtiment a donné lieu à un grand nombre de conjectures. Les plus modestes et les plus sages ont voulu y voir le premier temple chrétien érigé par saint Denis. C'est une hypothèse sans autorité, mais non pas sans vraisemblance.

Les antiquaires en ont fait un temple de Mercure, et qui pis est, de la vieille Isis. D'autres ont cru reconnaître